



**ANALISIS KINERJA KEUANGAN PERUSAHAAN-
PERUSAHAAN YANG BERGERAK PADA INDUSTRI SEMEN
DI INDONESIA**

**(Perbandingan Kinerja Keuangan Perusahaan-perusahaan
yang bergerak pada Industri Semen di Bursa Efek Indonesia)**

Skripsi

Untuk memenuhi sebagai persyaratan mencapai gelar Sarjana Ekonomi
Program Studi Manajemen

**Diajukan oleh :
ANDONI PUTRA
BP 05 954 025**

**Program Studi Manajemen
Fakultas Ekonomi Reguler Mandiri
Universitas Andalas
Padang
2010**



No Alumni Universitas	ANDONI PUTRA	No Alumni Fakultas
-----------------------	---------------------	--------------------

BIDATA

a). Tempat/Tgl Lahir : Padang/ 31 Desember 1982, b). Nama Orang Tua : Drs. Anas Manedi dan Yuhelmi, c). Fakultas : Ekonomi, d). Jurusan : Manajemen, e.) No.Bp : 05954025 f). Tanggal Lulus : 22 Januari 2011 h). Prediket lulus : Sangat Memuaskan g). IPK : 2.81 h) Lama Studi : 5 tahun 5 bulan i). Alamat Orang Tua: Kampai Pakan Rabaa, Solok Selatan

ANALISIS KINERJA KEUANGAN PERUSAHAAN-PERUSAHAAN YANG BERGERAK PADA INDUSTRI SEMEN DI INDONESIA
Skripsi S1 Oleh **Andoni Putra**, Pembimbing : **Drs. Ali Munir, MM.**

ABSTRAK

Manajemen Keuangan mempunyai peranan yang sangat penting dalam sebuah perusahaan, menyusun dan menyajikan laporan keuangan sesuai dengan standar akuntansi keuangan merupakan tanggung jawab dan kewajiban Manajemen Keuangan. Penelitian ini menganalisa Laporan Keuangan yang terdiri dari Laporan Neraca dan Laporan Laba Rugi, analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu analisa rasio keuangan yang terdiri dari rasio liquiditas, rasio solvabilitas, rasio profitabilitas dan rasio aktifitas perusahaan-perusahaan yang bergerak pada industri semen di Indonesia, sumber data yang digunakan yaitu data-data sekunder yang disajikan dalam laporan neraca dan laporan laba rugi perusahaan mulai pada tahun 2004 sampai dengan tahun 2008. Hasil dari analisa rasio merupakan kinerja perusahaan yang kemudian nantinya kinerja perusahaan tersebut diperbandingkan sehingga diperoleh hasil penelitian yaitu kinerja PT Semen Gresik Tbk paling baik dibandingkan dengan PT Indocement Tunggal Prakasa Tbk dan PT Holcim Indonesia Tbk, terlihat pada angka-angka rasio liquiditas, rasio solvabilitas, rasio profitabilitas dan rasio aktifitas PT Semen Gresik Tbk lebih tinggi dari kedua perusahaan pesaingnya.

Financial Management has a very important role in a company, prepare and present financial statements in accordance with financial accounting standards are the responsibility and obligation of Financial Management. This research analyzes the Financial Statements consisting of the Consolidated Balance Sheet and Income Statement, used analysis in this study is the analysis of financial ratios of liquidity ratios, solvency ratios, profitability ratios and the ratio of activities of companies engaged in the cement industry in Indonesia, data sources used are secondary data presented in the consolidated balance sheet and income statement the company began in 2004 until 2008. Results of the analysis is the ratio of company performance and future performance of the company in order to obtain comparable results of the performance of PT Semen Gresik Tbk best compared with PT Indocement Tunggal Prakasa Tbk and PT Holcim Indonesia Tbk, is seen in the figures liquidity ratios, solvency ratios, profitability ratios and the ratio of activity of PT Semen Gresik Tbk higher than the two competing vendors.

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 22 Januari 2011, dengan Penguji :

Tanda Tangan		2	3
Nama Terang	Drs. Ali Munir, MM	Sari Surya, SE, MM	Dra. Toti Srimulyati, SE.MT

Mengetahui,

Ketua Jurusan Manajemen: **Dr. Harif Amali Rivali, SE, MS**
NIP. 19711022 199701 1 001

_____ Tanda tangan

Alumnus telah mendaftarkan ke fakultas dan telah mendapat Nomor Alumnus:

Petugas Fakultas / Universitas Andalas		
No Alumni Fakultas	Nama:	Tanda tangan:
No Alumni Universitas	Nama:	Tanda tangan:

BAB I

PENDAHULUAN

1. Latar Belakang Masalah

Perusahaan dalam melaksanakan kegiatannya memiliki struktur organisasi yang terbagi dalam divisi-divisi. Divisi melakukan tugas dan tanggung jawab masing-masing yang telah diberikan oleh perusahaan. Salah satu divisi dalam perusahaan adalah divisi keuangan yang bertugas untuk membuat laporan keuangan dan mengontrol keuangan perusahaan guna mencapai tujuan perusahaan yaitu memperoleh laba semaksimal mungkin. Divisi keuangan ini dilaksanakan oleh seorang manajer keuangan.

Manajer keuangan dalam perusahaan memegang peran penting yaitu dalam membuat keputusan investasi, membuat keputusan mengenai struktur permodalan dan modal, mengelola sumber-sumber dana dan melakukan analisis keuangan perusahaan. Manajer keuangan dalam melakukan kegiatannya mengelola keuangan perusahaan, diperlukan akuntansi yang membantu dalam menjalankan fungsi-fungsi keuangan. Hasil dari proses akuntansi yang diselenggarakan menurut konsep, prinsip, metoda dan prosedur yang lazim menyajikan informasi mengenai keuangan perusahaan dalam suatu periode tertentu yang tergambar dalam sebuah laporan keuangan.

Untuk mengetahui kondisi umum laba atau rugi perusahaan-perusahaan sampel dapat dilihat sebagai berikut :

Tabel I
Rata-rata LABA (RUGI) Industri Semen
Tahun 2004-2008
(Dalam Milyar Rupiah)

Tahun	Rata-rata Laba (Rugi)	Naik (Turun)	
		Rp	%
2004	414,47	-	-
2005	34,49	(379,97)	(92)
2006	435,32	400,83	1162
2007	688,09	252,77	58
2008	976,17	288,08	42

www.bes.co.id (data diolah)

Dari table I.I dapat kita lihat rata-rata laba atau rugi perusahaan-perusahaan sampel dari tahun 2004 s.d. 2008 dalam milyaran rupiah. Pada tahun dasar yaitu tahun 2004 rata-rata laba perusahaan sebesar Rp 414,47 milyar, kemudian tahun 2005 rata-rata laba perusahaan sebesar Rp 34,49 milyar,- menurun sebesar Rp. 379,97 milyar,- atau 92 %. Hal ini disebabkan karena adanya rugi selisih kurs rupiah terhadap dolar. Kemudian untuk tahun berikutnya yaitu tahun 2006 rata-rata laba perusahaan sebesar Rp. 435,32 milyar,- meningkat sebesar Rp. 400,83 milyar,- atau 1162 % dari tahun 2005. Pada tahun 2007 rata-rata laba perusahaan sebesar Rp. 688,09 milyar,- meningkat sebesar Rp.252,77 milyar,- atau 58 % dari tahun 2006 dan pada tahun 2008 rata-rata laba perusahaan sebesar Rp. 976,17 milyar,- meningkat sebesar Rp. 288,08 milyar,- atau 42 % dari tahun sebelumnya yaitu tahun 2007. Namun untuk mengetahui kondisi umum perusahaan sampel tidak hanya dari perolehan laba (rugi) nya tapi juga dari rata-rata harta atau aktiva yang dimiliki. Untuk itu rata-rata harta perusahaan dapat diketahui dari tabel I.2 sebagai berikut :

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

I. Kesimpulan

Dari hasil analisa yang dilakukan terhadap rasio-rasio liquiditas, rasio solvabilitas, rasio profitabilitas dan rasio aktifitas yang bersumber dari laporan keuangan tahun 2004 s.d. tahun 2008 pada tiga perusahaan sampel yang terdiri dari PT Semen Gresik Tbk, PT Indocement Tunggal Prakasa Tbk dan PT Holcim Indonesia Tbk maka diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan analisa rasio liquiditas, terlihat bahwa PT Semen Gresik Tbk lebih liquid dibandingkan dengan dua perusahaan pesaingnya, pada rasio liquiditas perusahaan terlihat adanya peningkatan dari tahun ke tahun, sedangkan dua perusahaan pesaingnya mengalami angka rasio yang berfluktuasi dan angka-angka rasio liquiditas PT Semen Gresik Tbk juga lebih tinggi dibandingkan dengan angka rasio PT Indocement Tunggal Prakasa Tbk dan PT Holcim Indonesia Tbk. Dari hasil ini terlihat bahwa PT Semen Gresik Tbk lebih baik dalam mengelola hutang-hutangnya.
2. Berdasarkan analisa rasio solvabilitas, PT Semen Gresik Tbk juga lebih baik dibandingkan dengan PT Indocement Tunggal Prakasa Tbk dan PT Holcim Indonesia Tbk. Angka rasio total hutang terhadap total aset ketiga perusahaan menunjukkan angka yang semakin baik setiap tahunnya dan PT Semen Gresik Tbk tetap lebih baik dibandingkan dengan kedua perusahaan pesaing. Kemudian angka rasio total hutang terhadap modal perusahaan terlihat bahwa PT Holcim Indonesia Tbk paling buruk

DAFTAR PUSTAKA

- Bambang Riyanto, **Dasar-dasar Pembelanjaan Perusahaan**, Edisi 4, BPFE, Yogyakarta, 1995.
- Berstein, Leopold A, **Financial Statement Analysis, Theory, Application and Interpretation**, Richard D. Irwi, Inc. Homewood Illionis, 1995.
- Ikatan Akuntan Indonesia, **Standar Akuntansi Keuangan**, Salemba Empat, Jakarta, Per 1 April 2002.
- Mamduh M. Hanafi, MBA, Drs. Abdul Halim, MBA, Akt, **Analisis Laporan Keuangan**, Edisi Kedua, UPP AMP-YKPN. Yogyakarta, 2005.
- Munawir, **Analisa Laporan Keuangan**, Edisi Keempat, Cetakan kedua belas, Liberty. Yogyakarta 2001.